
Concile d’Indochine 1934 
 
Nous présentons quelques documents concernant le Concile d’Indochine, tenu à Hànôi du 18 
novembre au 6 décembre 1934 : 

- 1. Les pages du « Bulletin de la Société des Missions Étrangères de Paris », 1935. 
- 2. Les pages du bulletin « Les Missions Catholiques », n° 3217 du 1er février 1935. 
- 3. Le texte officiel du Concile d’Indochine concernant les Amantes de la Croix. 
- 4. Sa traduction française (non officielle). 
- 5. Sa traduction anglaise (non officielle). 
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Concilium Indosinense 1934 
 
Primum concilium indosinense, anno 1934, Hànôi, Trung-Hoà, 1938, 180 pages.  
 

 
 
(p. 53-54) [Liber I, Caput VI, Art. IV :]  
 

De Amatricibus Crucis tertiariisque Dominicanis saecularibus in communi viventibus. 
 
104.- Neminem latet in Indosinis quantum meriti temporibus anteactis et durantibus persecutionibus 

acquisierint istae virgines et mulieres quae regulam sanctam et austeram profitentur. 
105.- Mutatis temporibus et pace Ecclesia data, S. Sedes optat (1) ut in has commucitates vita regularis 

cum emissione votorum introducatur quae ab ipso fundatore pro Amatricibus Crucis praevidebatur. 
106.- Concilium laudat Ordinarios qui huic reformationi iam providerunt cum felici successu 

caeterosque hortatur ut, quamprimum ex his Communitatibus in singulis Vicariatibus Congregatio 
dioecesana efformetur, cum unico novitiatu et votis, primum temporariis postea perpetuis, ad 
normam canonum. 

107.- Ad novitiatum dirigendum, ad formationem religiosam iuvenum professarum, imo ad regimen 
Instituti, donec adsint ex ipsa Congregatione personae idoneae, opportune adhiberi poterunt 
religiosae europaeae Institutorum in regione exsistentium. 

108.- Priusquam autem ad erectionem harum dioecesanarum Congregationum procedatur, Ordinarios 
ad normam can. 492 adire oportet S. Sedem ei distincte exponentes illa quae peragere intendunt 
normasque sequentes super hoc negotio a S. Sede datas (2) vel ulterius pro casu dandas. 

109.- Interea domos istarum piarum mulierum considerare oportet uti societates sine votis, iuris 
dioecesani, de quibus agit Codex in canonibus 678-687, Ordinariique eas uti tales habere et regere 
debent. Sicuti sorores, etiam istae piae feminae instruantur vel ad scholam faciendam, vel ad 
dispensaria (dispensaires) regenda. 

110.- Derelictis vocabulis moniales vel monasteria quae in casu, ex canone 488, §7, non conveniunt, 
Amatrices Crucis vel aliae similes, in futurum saltem in documentis officialibus, sorores si vota 
habeant, vel piae aut religiosae feminae, si non habeant, nominentur. » 

 
(1)- Inst. S.C.P.F., ad Del. Ap. 2329, 2 jan. 1929, IX. 
(2)- Motu Proprio « Dei providentis », 16 jul. 1906. 
 

<<>>



 
Les Amantes de la Croix et les tertiaires dominicaines séculières vivant en 
communauté. 

 

104 Nul n’ignore la grandeur du mérite qu’ont acquis par le passé et durant les persécutions 
ces vierges et ces femmes qui professent une règle sainte et austère.  

105. Puisque les conditions ont changé, et que la paix a été rendue à l’Église, le Saint Siège 
souhaite que la vie régulière avec l’émission de vœux, comme l’avait prévu leur fondateur pour 
les Amantes de la Croix, soit introduite dans ces communautés.  

106. Le Concile félicite les Ordinaires qui ont déjà procédé à cette réforme avec succès, et il 
exhorte les autres à ce que, dans chaque vicariat, une congrégation diocésaine soit formée à 
partir de ces communautés, avec un noviciat unique et des vœux, d’abord temporaires puis 
perpétuels, selon ce que prescrivent les canons.  

107. Pour la direction du noviciat, la formation religieuse des jeunes professes, et même pour 
le gouvernement de l’institut, en attendant que des personnes de la Congrégation elle-même 
puissent le faire, il pourra être opportun de recourir à des religieuses européennes appartenant 
à des Instituts présents dans la région.  

108. Avant de procéder à l’érection de ces congrégations diocésaines, les Ordinaires doivent 
recourir à la norme énoncée par le canon 492, en faisant un rapport précis au Saint Siège de ce 
qu’ils ont entrepris de faire, et en suivant les normes que le Saint Siège a déjà données ou qu’il 
donnera éventuellement en ce domaine.  

109. Entre temps, il faut considérer que les maisons de ces pieuses femmes sont des 
communautés sans vœux, de droit diocésain, dont traite le Code aux Canons 678-687, et les 
Ordinaires doivent les tenir comme telles et les diriger à ce titre. Que ces pieuses femmes, 
comme les sœurs, soient formées pour faire l’école ou diriger des dispensaires.  

110. À l’avenir on renoncera au terme de « moniales » ou de « monastères » qui ne 
conviennent pas au cas présent, selon le canon 488 § 7. Les Amantes de la Croix ou les autres 
personnes de condition analogue, au moins dans les textes officiels seront appelées sœurs, si 
elles ont prononcé des vœux, ou femmes pieuses et religieuses, si elles ne l’ont pas fait.  

<<>> 

 



 
The Lovers of the Cross and the Secular Third Order Dominicans Living in Common 
 

104. It is a secret to no one in Indochina how valuable these virgins and women who 
profess a rule of holiness and austerity became in former times and in times of 
persecution. 

105. Given the changed times and the peace which the Church enjoys, the Holy See 
desires that in these communities the regular life and the taking of vows be introduced 
as was provided for the Lovers of the Cross by the founder himself. 

106. The Council praises the Ordinaries who have already provided for this reform and 
it exhorts the others that, as soon as possible, these communities be formed into a 
single diocesand Congregation in the Vicariates, with only one novitiate and with vows, 
first temporary and afterwards perpetual, according to canonical norms. 

107. Until there are suitable persons from the Congregation itself, they can 
conveniently call upon European religious Institutes existing in the region for the 
direction of the novitiate, for the early formation of the professed, and even more than 
that, for the government of the Institute. 

108. However, before proceeding to the erection of the Congregation of these 
dioceses, in accordance with canon 492 the ordinaries must approach the Holy See, 
clearly placing before them that which they intend to accomplish and follow the norms 
given by the Holy See concerning this matter and also (norms) given on the occasion. 

109. Nevertheless, houses of these pious women ought to be considered as societies 
without vows, of diocesan right which the Code treats in canons 673-687, and the 
Ordinaries are bound to consider and govern them as such. Like the Sisters, these pious 
women are also to be taught how to either run schools or administer dispensaries. 

110. Abandoning the words "monials" (nuns) or "monasteries" which, in accordance 
with canon 488, paragraph 7, are unsuitable, the Lovers of the Cross or other similar 
(congregations, etc.) will in the future be called sisters if they have vows, or, if they do 
not, either pious or religious women. 
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